

Sitzungsvorlage DS 2011/136/1

Bauordnungsamt
Martin Albeck
Martin Baumüller
(Stand: 19.05.2011)

Mitwirkung:

weitere beteiligte Ämter und Fachbüros

Aktenzeichen:

Gemeinderat

öffentlich am 30.05.2011

Mobilfunk
- Handlungskonzept Mobilfunk

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat stimmt dem Handlungskonzept Mobilfunk Ravensburg in der Fassung vom 18.03.2011 (Vorschlag der Verwaltung) zu.

Sachverhalt:

1. Handlungskonzept Mobilfunk

Bereits in der 12. Sitzung des Runden Tisches am 22.03.2010 wurden der Entwurf eines "Handlungskonzeptes Mobilfunk" sowie der Entwurf zur "Geschäftsordnung Runder Tisch Mobilfunk" den Teilnehmern von Dr. Weiß (Rechtsanwaltskanzlei Wirsing, Wurster, Kupfer) vorgestellt. Erste Stellungnahmen der Mobilfunkbetreiber sowie des AK-Mobilfunk wurden von Dr. Weiß eingearbeitet und die überarbeiteten Entwürfe in der 13. Sitzung am 21.10.2010 von Dr. Weiß erläutert.

Das Rechtsgutachten Mobilfunk und Bauplanungsrecht, die Ergebnisse der Bürgerbeteiligung und ein erster Entwurf des Handlungskonzeptes und der Geschäftsordnung für den Runden Tisch wurden in der öffentlichen Gemeinderatssitzung am 25.10.2010 beraten.

Der Gemeinderat hatte beschlossen "das Handlungskonzept Mobilfunk und die Geschäftsordnung zur abschließenden Anhörung öffentlich ins Internet zu stellen und an die Agenda-Gruppe Mobilfunk sowie an die Mobilfunkbetreiber zur Stellungnahme zu geben".

Die inzwischen vorliegenden abschließenden Stellungnahmen der Mobilfunkbetreiber vom 23.11.2010 und des AK-Mobilfunk vom 15.12.2010 zu dem Handlungskonzept und der Geschäftsordnung wurden von den sachverständigen Beratern Dr. Weiß und Prof. Dr. Wuschek nun bewertet.

Mitglieder der Agendagruppe Mobilfunk hatten am 09.03.2011 Gelegenheit den Vertretern des Bauordnungsamtes und Herrn Dr. Weiß ihre Stellungnahme vom 15.12.2010 noch zu erläutern. Inzwischen erfolgte eine Abwägung aller Vorschläge durch das Baudezernat

Am 17.03.2011 wurde das Ergebnis und die geänderte Fassung des Handlungskonzeptes dem Runden Tisch vorgestellt (Anlage 2). Weitere Änderungen aufgrund von Anregungen am Runden Tisch wurden in das nun vorliegende Handlungskonzept Mobilfunk und die Geschäftsordnung des Runden Tisches Mobilfunk, Stand 18.03.2011, eingearbeitet.

Am 04.04.2011 fasste der Gemeinderat den Beschluss:

" Es findet heute lediglich eine Information durch Verwaltung und Fachleute und eine Fragerunde statt. Die Fraktionen erarbeiten bis zur nächsten Gemeinderatssitzung ein abgestimmtes Konzept."

Inzwischen liegen der Gemeinderatsgeschäftsstelle zwei Anträge der Fraktionen vor (Anlage 4 + 5):

1. Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 31.03.2011
2. Antrag der Fraktionen CDU – SPD – FW – FDP vom 05.05.2011

Anlagen:

Anlage 1 – Handlungskonzept Mobilfunk, Geschäftsordnung des Runden Tisches Mobilfunk (Stand 18.03.2011), Vorschlag der Verwaltung

Anlage 2 – Übersicht der Stellungnahmen zum Handlungskonzept und Geschäftsordnung mit Abwägungsvorschlag durch das Baudezernat (Stand 18.03.2011)

Anlage 3 – Chronologie "Mobilfunk"

Anlage 4 – Antrag Grüne vom 31.03.2011

Anlage 5 – Antrag der Fraktionen CDU – SPD – FW – FDP vom 05.05.2011